

de blé quasi exceptionnelle de 1953, qui a donné 614 millions de boisseaux, ajoutée à des reports considérables, a fourni des approvisionnements de 983,600,000 boisseaux pour l'année agricole, les plus élevés encore obtenus.

30.—Production, importations, exportations et consommation intérieure de blé, campagnes terminées le 31 juillet 1948-1954

(Millions de boisseaux)

Détail	1947-1948	1948-1949	1949-1950	1950-1951	1951-1952	1952-1953	1953-1954
Report, 1 ^{er} août.....	86.1	77.7	102.4	112.2	189.2	217.2	369.2
Production.....	341.8	386.3	371.4	461.7	552.7	687.9	614.0
Importations ¹	0.8	0.3	2	2	2	2	0.5
Total, stocks.....	428.7	464.3	473.8	573.9	741.9	905.1	983.6
Exportations ¹	195.0	232.3	225.1	241.0	355.8	385.5	255.1
Consommation intérieure.....	156.0	129.6	136.5	143.7	168.9	150.4	145.8
Total, ventes.....	351.0	361.9	361.6	384.7	524.7	535.9	400.9
Report, 31 juillet.....	77.7	102.4	112.2	189.2	217.2	369.2	582.7

¹ Comprend la farine de blé.

² Moins de 50,000 boisseaux.

En 1953-1954 les exportations de blé et de farine de blé exprimée en blé s'établissaient à 255,100,000 boisseaux, soit 130,400,000 boisseaux de moins que les 385,500,000 de 1952-1953 et 35,300,000 de moins que la moyenne de 290,400,000 pour la décennie (1943-1944-1952-1953). Le total de 385,500,000 boisseaux obtenus en 1952-1953 représente notre second record en matière d'exportations. La statistique de 1953-1954 est comparable autrement au volume des exportations des autres années agricoles. Cependant, les exportations de 1953-1954 étaient de beaucoup plus considérables que la moyenne d'avant-guerre qui était de 183 millions de boisseaux (1935-1936-1939-1940); elles comprenaient l'équivalent de 46,300,000 boisseaux de blé en farine de blé. La consommation intérieure de blé a diminué en 1953-1954 à 145,800,000 boisseaux contre 150,400,000 en 1952-1953 et une moyenne décennale de 156 millions de boisseaux. On attribue ce fléchissement à la baisse observée dans les principales catégories d'utilisation: provende animale, graine de semence et consommation humaine. Le niveau de la consommation intérieure était toutefois bien supérieur à la moyenne d'avant-guerre (1935-1936-1939-1940), qui était de 114 millions de boisseaux. Par suite de la baisse des exportations et de la consommation intérieure, les reports effectués le 31 juillet 1954 atteignent le niveau presque sans précédent de 594,200,000 boisseaux.

Dispositions intéressant les prix et les ventes.—Les ventes de blé canadien de l'Ouest durant la campagne 1953-1954 ont de nouveau été réglées par la Commission canadienne du blé conformément au programme de mise en commun d'un an, avec paiement initial fixé à \$1.40 le boisseau, fondé sur le prix en magasin à Fort-William/Port-Arthur ou à Vancouver, du blé n° 1 du Nord. Le prix initial du blé dur ambré C.O. n° 1 a été fixé à \$1.50 le boisseau afin d'encourager les fermiers à augmenter la production de ce type de blé qui est en grande demande. Aucun paiement d'appoint sur les livraisons de 1953-1954 n'a été consenti durant la campagne 1953-1954, mais le 6 novembre 1954, un paiement intérimaire de 10 cents le boisseau (montant total de quelques 38 millions) a été annoncé pour couvrir les livraisons de blé, de 1953-1954, sauf certaines variétés particulières qui n'avaient pas encore été vendues en assez grande quantité pour justifier le paiement intérimaire. Les der-